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李同學  

 

在這個的 LED 計劃的過程中，我學到如何有效地開會。這一點足以使我沒有後

悔入這計畫。在與同學討論的過程中，我學到如何尊重他人的意見，在適當的時

候才給自己的意見。這樣才可以在日後的工作與人和諧地相處。 

 

學到做事要主動。因為當你成為活動搞手的時候，就要注要每一個細節，因為不

會有人提點你，忽略每一個細節都可能令計劃不能完成，阻礙計劃進行。 

 

要活動順利進行，完善的計劃十分重要。例如開會前，先要計劃好議程，才開始

會議，會議便變得有效率。否則，花了一天時間得不出結論，只會浪費時間。 

 

 



林同學 

 

今次【讓學生成為學習經歷設計者計劃】的活動我們遇到了很多困難，在決策過

程中，每個人都有提出不同的意見。在決定服務的項目時，有些人對自己的意見

作出批評，可能說話的技巧不適當，令到組感到尷尬。經過這件事，我們學習到

說服別人的技巧需顧及別人的感受，更學習到接受別人對自己意見的批評及接納

別人的提議。  

 

我門學習到如何開一個有效率的會議，例如我們一開始開會是沒有議程，所以在

開會時，常常出現未討論完一個議題就跳到其他議題，浪費大量時間，又未獲得

共識。經老師提點後，我們明白開會時需要有議程，寫下當日要討論的事項，使

組員清楚知道次會議的目的，讓會議能有效率進行。 

 

有時組員之間的聯絡都出現問題， 例如約開會時間主要以電郵作通訊作聯絡，

但有些人甚少檢查郵件信箱，往往錯過開會日期，浪費不少時間。後來我們決定

以電郵和 Facebook 的形式互相聯絡，亦要回覆電郵，以確保大家能出席會議。 

 

我們更學到要考慮如何與別人的配合，有一次我們討論能帶多少個同學參與探訪

露宿者，各同學都各持己見，久久未能得到共識。後來得老師提醒我們應該問聖

雅各福群會探訪人數的上限，我們才能決定邀請多少名同學參加。使我們知道舉

辦活動時除了內部溝通外，還需考慮外在因素。在討論買什麼小禮物給露宿者

時，大家都舉出很多例子：如雨摟，飯盒，風褸等。我們知道我們送禮物給別人

時亦需考慮露宿者感受，價錢亦需乎合預算。最後我們決定買一些生果，餅乾和

我們學校的十五周年的毛巾。讓我們學到專重他人，顧及別人感受。這次的活動

我們獲益良多。 

 

 



袁同學 

                                                    

1. 在與其他組員的商議及決策過程中，你學習到什麼？你如何評價自己的表

現？ 

 

在與其他組員的商議及決策過程中，我學習到：尊重別人。不同的人有不同的意

見，當中肯定會存在差異，不能因為別人的意見和自己不一樣，而立即反對別人

或取笑別人；應虛心接受意見。當別人就自己的方案，提出意見時，應該虛心接

受，彼此之間互相尋找共同點，從而互相配合達成共識；及時提出意見，若別人

提出的意見的可行性較低時，就應該馬上有禮貌地回應該同學的看法，馬上進行

商量，不能等到進行活動時才提出；分工合作更有效率，舉辦一個活動有許多細

節要做，單靠一個人是很難完成，所以分工就能讓不同的任務同時進行，更有效

率。 

 

在商議和決策的過程中，我認為我的表現不好。因為我並沒有經常主動發表自己

的意見，在別人發表意見後也沒有主動回應。相比一些組員的表現，他們既能勇

敢發表自己的意見，又能熟練的與外間機構聯絡，並促成活動的順利進行。我的

表現就很差了。不過我依然會向他們學習，努力和大家合作，完成是次活動。 

 

2. 在與外間機構聯絡及溝通時，你的心情及感受如何? 有否遇到什麼困難？ 

 

第一次和外間的機構聯繫和溝通，心情難免很緊張，畢竟以前都沒有這樣的機會

讓我這樣去嘗試。加上我又有點害羞，到了真正要拿著電話的時候，也經過了很

長時間的心裏掙扎，不知道該不該打電話，但是我知道我沒有第二個選擇，於是

就硬著頭皮打通了電話。幸運的是我最終還是可以衝破自己的心理障礙，成功地

與機構聯繫。在接通電話之後，或許因為我很緊張，所以向別人解釋我來電目的

時，說話有些斷斷續續，情況相當狼狽。不過，幸好機構職員非常友善，耐心的

聽我解釋。讓我的第一次主動聯絡機構的經驗，有個很好的開始。也讓我覺得和

陌生人說話也沒有想像中那麼可怕，只要勇敢點踏出第一步，也沒有什麼是不可

以的。 

 

3. 由開始籌備到現階段為止，你認為自己學習到什麼？ 

 

由開始籌備到現階段為止，我認為我學習到：主動和陌生人聯繫的技巧；和組員

分工合作的能力；懂得虛心接受別人的意見；有時間觀念；用恰當的方式向組員

表達自己的意見；主動去配合團體的活動；更有責任心，去完成團體的任務；互

相協商的能力；看到組員的長處，例如領導能力，就能從中學習，不斷完善自己；



懂得尊重別人。 

 

4. 你對這計劃有何期望？你預計在推行計劃時會遇上什麼困難？ 

 

這一次的機會是非常難得，能讓學生自己設計不同的活動，供同學參加。幕前幕

後的細節安排都是我們協商議定，而老師卻只是在必要時才出手援助，可以說這

次活動是組員的發揮所長的時候了。所以，我也對這計劃寄予了很大的期望。我

希望我們為同學設計出來的計劃，受到同學的推廣和喜歡，而且也能透過參與這

次的活動，讓他們得到一個全面的學習歷程，不再是僅僅局限在校內，而是校外。

讓他們能拓寬自己的視野，從而反思現有的人生。 

 

此外，我也希望這一次的活動可以在我們幾個新手之下順利進行，不管是活動宣

傳還是帶隊，都能在我們的預計之下完成，不會有太多的意料之外的事發生。 

 

當然，這一切都是我想像的，實際情況可能不會如此完美，加上我們又是缺少經

驗，必然會有考慮不周全的地方，從而會產生一些活動中的小插曲。例如，在安

排活動參加人數時，可能會太多或太少，從而影響活動的進行；如何確保參加者

可以從活動中學到我們預計之下的知識；怎樣才能讓害怕的同學也能主動參與其

中；如何和聖雅各福群會合作又不會完全依賴該機構，從而不會令我們由組織活

動的主角變成配角；如何安排活動的時間讓更多同學能夠參與其中；我們該如何

帶領同學順利進行此次活動等。這些都是我們有機會遇到的問題。 

 

 



馮同學 

 

這一個計劃對於我來說真是一次珍貴的經歷，想當初在是否參加時我也猶疑一

時，原因主要是信心不足，我怕我會應付不來，但後來想清楚，這活動豈不是我

挑戰自己的機會嗎? 我便下定決心，參加了這個活動。計劃進行初期，我們完全

沒有一個大方向，幸好在一眾老師的協助下，我們分工做事，出外搜集資料，最

後成功得出【探訪露宿者】 這個計劃。 

 

決策的過程亦不簡單，大家意見不一，各有想法，要放棄自己的意見可不容易，

但就在這時候，我學會要懂得取捨，接受他人的批評和對自己的意見，去了解其

他人的優勝之處，接納他人的提議。很快地，大家便達成共識。 

 

在之後一路的統籌過程也學到不同東西，例如如何開一個有效率的會議，考慮活

動的可行性等，對於學到這一些我都十分開心。 

 

這個計劃亦令我有機會可以做到【探訪露宿者】 這個活動，這個機會真是難得

而且珍貴，我體會到露宿者的辛苦，改變我對他們原本的負面想法外，更加明白

要珍惜一切現有的啦，而且知道要有自己的想考，不能盡信傳媒。 

 

總括來說，整個 LED 計劃令我學到很多統籌的技巧，亦是一個令我可以【探訪

露宿者】的機會。總結，這活動令我獲益良多。多謝學校給我這麼一個寶貴的經

歷。 

 

 



黃同學 

 

這一次的探訪活動目的是關懷露宿者和認識他們，但是在關懷的那一方面，我認

為我做得不足的是，第一次我們八位 LED 的成員 pre-trip 的時候我不知道如何開

口和他們說話，因為我和同年朋友交流的方式不會是 ‘你今天吃飯了嗎？’ ‘今天

天氣怎樣？’等的說話，和他們交流時總覺得格格不入，所以希望下一次能學會

和自己有年齡相差較大的人的交流方式，也希望自己可以勇敢一些，和他們多些

交流。 

 

在是次活動中我學到和其他成員開會的技巧，要說出自己的意見和看法，也要多

聽別人的意見，接受別人提出的意見。我認為是次過程中自己的表現還算滿意。

但是還有很多地方需要改善。今次活動我需要聯絡一些社福機構，在溝通的過程

中，我學會如何與外間機構溝通，如何表達自己的需要，對方也給我們友善的回

應，這對我來說是一種鼓勵。 

 

 



葉同學 

 

十分感激學校給予我這機會參加此活動，在這個「讓學生成為學習經歷設計者」

計劃內，我學到如何改善我的溝通技巧。因為在過程內，我需要與組員溝通，分

工合作。而在探訪露宿者過程中，我們要避免提及一些露宿者會敏感的話題，所

以我們要以一些比較婉轉的說話技巧來發問，因此令我的溝通技巧得以提升。 

 

此外，我也發現自己的領導才能因此加強，因為在這計劃中我們要帶領一些同學

參與探訪活動。我們有了第一次探訪經驗後，便要帶領中一至中四的同學去探

訪。探訪前，我們需要先舉行一個簡介會，讓他們對露宿者有初步的認識，簡介

會的所有籌備工作及主持都由我們一手包辦，讓我學到了不少知識及技巧。 

 

此外，我也學到如何接納他人意見。在計劃的起初，我們有三個候選計劃，當看

到自己的計劃落選，誠然感到不悅。但我想深一層，此計劃是一個團隊的計劃，

不應只顧及自己的感受，應該以大家的利益為主。我不但學會接納了他人的意

見，還加倍努力參與籌備探訪露宿者的活動。還有，我學到如何把資料整合，因

為在計劃中有很多細節需要我們預備，分工合作能令事情事半功倍。。 

 

最後，在這計劃中我學到當我們做義工服務時，不應以施捨和憐憫的心態去看待

別人，應該把他們看成為自己的朋友，將心比己，令他們感到關懷和愛護，不再

感到被社會忽略。 

 

在這活動後，我建議政府應該增加對露宿者的協助，例如增加綜援金額和加強探

訪露宿者，令他們的自信心可以有所增加。此外，政府可以加設一些戒毒中心和

戒賭中心，協助露宿者戒掉不良習慣。而社福機構方面，亦可以加派社工探訪露

宿者，以照顧露宿者日常的需要，協助他們盡快重投社會。 

 

 



劉同學 

 

首先我十分感謝學校和教育局給我一個機會參加這計畫。回想起當初我在猶疑是

否有時間參加。猶疑是不須要。 

 

在最初決定服務那個群體已出現很多各持己見的情況。我們是 8人團隊，不合作

就是一盤散沙，我們知道只有合作和接納別人的意見活動才能成功。 

 

我們起初認為探訪露宿者有一定危險性，憂慮在探訪途中安全會受威脅。因此對

計劃存有保留。在第一次探訪，社工先為我們提供培訓，再由社工陪同我們探訪

露宿者，露宿者都十分隨和，也願意和我們分享，讓我對露宿者完全改觀，得着

也比預期的多。這次機會，讓我們明白到我是多麼幸福。我們追求奢華的生活，

他們卻要露宿，為三餐躊躇，我們應該反省現時浪費的生活模式。 

 

探訪前，我對露宿者的印象較差，又聽過很多關於露宿者的負面傳言。但社工為

我們提供培訓，我學會不要輕易相信傳言，應用心感受、眼觀察，才能下判斷。

這樣，我們才能廣闊眼光，學得更真，學得更多。避免把錯誤的訊息傳播，由被

誤導變成為誤導者。這次探訪活動令我對露宿者的印象完全改觀，他們非常需要

社會的關心和幫助。 

 

最後我希望政府能加多些資源，照顧患有精神病的露宿者。患有精神病的露宿者

缺乏自我照顧的能力，他們並不適合在街上過着顛沛流離的露宿生活。 

 

完成整個 LED 計畫後，學到的是在磋商的過程中，要學會接納他人意見，欣賞一

下別人的好處呢，吸取別人的優點，再融會貫通便能得出一個完美的計劃。 

 



蔡同學                                                                      

     

「讓學生成為學習經歷設計者」計劃讓我們成為計劃的設計者，瞭解到如何設計

一個計劃，還有在活動前的準備、活動中的困難、活動後的反思，這些都是能學

習到的東西。 

 

就例如，當我們還沒有決定設計什麼活動的時候，每個人都有自己的意見，每個

人都堅持自己的觀點。當中，也有少少的摩擦、分歧。但最終我們也可以決定出

「探訪露宿者」計劃。從中，我學會了在討論，或者是與人相處的過程中，需要

尊重別人的意見，即使意見不同，我們也應該尊重別人的努力，學會欣賞別人的

優點。要懂得與別人溝通，當有分歧出現的時候，嘗試以婉轉的方式來表達自己

的意見，也好讓對方明白你的意思。 

 

當落實了活動目的時，我們便開始著手討論如何設計活動和進行分工。無疑，對

於從未自己一手一腳設計活動的我們來說，是有點困難。還記得，開會討論問題

的時候，我們完全沒有技巧，列出了很長的議程。但是，我們卻用了半小時的時

間去斟酌一個很簡單的問題。就例如，我們一直停留在活動參與對象的問題上。

若不是老師在旁提點我們，我相信我們還會繼續討論下去。這個看似是一個簡單

的技巧，但對於我們來說也是一門學問。 

 

日常的會議雖然是很基本的事，但對於我來說，也學會了不少。平時在課程上學

習過的會議記錄實用文，終於能學以致用。在開會的時候，也讓自己學習成為聆

聽者，虛心聽取別人發表的意見。曾經想過放棄，好像完全沒有動力去完成餘下

的任務，兼顧學習的同時，也要開會、做自己的工作。我承認，有時候我們還是

需要別人督促的。但，當我們都疏懶的時候，便發現所有進度都變慢了，結果並

不是自己預期的。這令我反省到自己並不能因為自己個人的想法而影響到全組

人，影響整個計劃。 

 

當活動正式推行的時候，我真正感受到自己的付出是有價值的，當然，這不只是

一個人付出，而是全組人努力的成果。當參與同學探訪露宿者過後，他們的得著，

他們體會到的感受，正正是我們想宣揚的信息——關心社會上被忽略的人士。見

到同學有這樣的感受，這也是我們努力的回報之一。當我們辛苦地整理資料，準

備早會向沒有參與活動的同學分享時，老師也在旁不辭勞苦地協助我們。令我最

感恩的是能夠有這個計劃，讓我們在課堂以外的途徑學會一些課堂上難以學到的

東西。 

 

經過這次策劃活動，令我反思到，露宿者是需要別人關心的弱勢群體。但，政府



的政策或是社會上的人往往忽略了這群人。在香港繁華的城市裏，卻有一群不起

眼，甚至遭到別人看不起、歧視的露宿者，這是多麼諷刺！香港政府應有足夠的

能力解決露宿者問題，但卻視之為邊緣議題。 


